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今日青岛·民生

岛城多数开挖道路本月完工
回填路暂不铺沥青，除特殊情况不再掘路

崂山10万居民

将用中水冲厕

本报 11月 18日讯（记者 宋珊
珊） 青岛市区几十条道路开挖，增
加交通负担，给市民出行带来很多
不便。18日，青岛市城乡建设委员会
副主任赵兴书回答网友提问时表
示，开挖路除跨年度大项目外，都将
在月底前大面完工，12月份除特殊
情况不再安排掘路。由于冬季沥青
路面容易断裂，回填道路将进行临
时恢复。待气温回暖再铺设沥青路
面。

18日，青岛市城乡建设委员会
副主任赵兴书在线回答网友提问时
表示，今年掘路计划所涉及项目进
展顺利，除地铁、大桥接线等跨年度
项目外，其它项目预计11月底前大
面完成，12月份除少数急需开工涉
及民生的项目和抢修项目外，不再
安排其它项目施工。

去年冬天，青岛很多道路因为
低温影响，沥青路面出现很多破损，
既影响市民出行又破环青岛的旅游

形象。今年青岛有500多条道路开挖
施工，现在还有几十条道路正在施
工，有市民表示，冬季施工会影响道
路质量。

对此，赵兴书表示，在冬季，由
于沥青路面的恢复受气温影响很
大，气温在5度以下不适合沥青路面
恢复，但为了保证道路交通，对无法
恢复沥青路面的路段，要求养护单
位结合实际情况，采取临时养护措
施，采用冷拌沥青或加重板的形式

对路面进行临时恢复，待气温回升
满足沥青路面恢复温度时再进行彻
底养护。

此外，还有很多市民关注青岛
市区一些断头路的进展情况。浮山
后居民特别关注浮山新区同安路、
劲松七路、劲松九路等多条道路何
时贯通。

赵兴书介绍，浮山新区范围内
尚有劲松七路、劲松九路、同安路、
劲松一路、同德路、伊春路等道路尚

未全线贯通。目前同安路剩余段（劲
松七路-劲松九路）已开工建设，预
计2011年年内可实现通车；劲松七
路、劲松九路（同安路-合肥路）等
工程已开始房屋拆除工作，预计
2 0 1 0年底前拆迁、征地工作完成
后即可开工建设，预计 2 0 1 1年年
内可实现通车；劲松一路、同德
路、伊春路等道路正在进行征迁工
作，预计2011年初开工，2011年年
内实现通车。

本报11月18日讯（记者
张榕博 通讯员 刘英民）
崂山区约10万居民明年将用
上中水冲厕。记者从崂山区环
保部门获悉，承担海水转化中
水和污水处理的沙子口污水
处理厂升级改造工程近日启
动，预计明年3月份完工。升级
后的处理厂每天可提供0 . 5万
吨中水为市民家庭冲厕使用，
年可节省用水150万吨。

据了解，崂山区投资
2000万元，启动沙子口污水
处理厂升级改造，处理后的废
水最低达到一级B，即中水标
准。而沙子口污水处理厂升级
工程将与中水回用工程进行
结合，将处理后的废水三分之
一的量回用，而一部分海水经
排污管网进入污水处理厂统
一处理，用于工业水使用以及
居民冲厕使用，预计该项工程
2011年3月份完工。

崂山区环保部门有关负
责人表示，青岛人均占有水资
源量约为312立方米，仅为全
国人均水资源量的 1／7。而
中水每天将产生0 . 5万吨，每
年可节水150万吨，可部分缓
解城市供水紧张状况。

泵车用上隔音罩

噪声降了20分贝

本报11月18日讯 （记者
杨宁 通讯员 贾洪西

马军） 18日，在香港中路一个
建筑工地上，混凝土泵车首次
用上了隔音罩，噪声立马降低
了20 . 5分贝。记者从市南环保
分局了解到，这是国内首台拼
装式泵车隔声罩投入使用。

18日，记者来到位于香港
中路和山东路一个工地上，混
凝土泵车被一个绿色的盒子
“罩”了起来，旁边的几名工人
正在安装调试混凝土泵车（下
图）。
“这台拼装式泵车隔声罩

在国内还是首次投入使用，降
噪效果非常明显。”据青岛市
环保局市南分局的工作人员
介绍，混凝土输送泵车功率很
大，能将水泥打至200多米。噪
声场界值高达到90多分贝，是
工地主要噪声源。泵车在使用
隔音罩后，现场监测数据表
明，可有效降低设备噪声20 . 5
分贝，降噪效果极为明显。

预付经营行为，超七成不规范
市民盼“商家拥有最终解释权”失效

文/本报记者 管慧晓 片/本报记者 杨宁

办卡时并没有

约定消费的期限，但

是办卡后却接到商

家电话，称卡片内的

金额需要在一定时

间内消费完，否则卡

片将过期，余额也不

退还。针对预付式消

费中存在的各种问

题，18日，青岛市消

保委公布了对该项

目的调查结果，调查

显示，超过86%的消
费者在不同领域有

过预付式消费，八成

以上的消费者发生

过消费纠纷。

案例：

减肥卡半年花不完就过期
美容业将试点

示范合同文本
青岛消费者孙小姐（化名）曾

经花5000多元办理了一张减肥卡，
当初并没有约定要在多久将卡内
的金额消费完。结果不久之前，孙
小姐却接到该公司的电话，称卡内
金额必须在六个月内消费完，超过
6个月卡片就会过期，卡内余额也
不会予以退还。

据18日青岛市消保委公布的
预付式消费卡消费调查活动的结
果显示，86 . 12%的被访者在不同
领域选择了预付式消费。八成以上
的调查者发生过消费纠纷，其中以

美容美发、健身等行业问题最为突
出。根据调查，单方、任意更改交易
条件的违约行为在经营者中较为
常见，经营者对如何退卡、转让、补
办等关乎消费者权益的关键事项，
以各种借口回避不答或者含糊其
辞，甚至根本不予提及，超过七成
的经营者有类似的行为。消费者反
应十分强烈的还有“商家拥有最终
解释权”的规定，根据调查，近七成
的受访者表示商家利用该条款设
置消费门槛，限制消费者享受应有
的权利。

探因：

经营者夸大宣传服务“缩水”
根据调查，单方、任意更改交

易条件的违约行为在经营者中较
为常见，经营者对如何退卡、转让、
补办等关乎消费者权益的关键事
项，以各种借口回避不答或者含糊
其辞，甚至根本不予提及，超过七
成的经营者有类似的行为。消费者
反应十分强烈的还有“商家拥有最
终解释权”的规定，根据调查，近七
成的受访者表示商家利用该条款
设置消费门槛，限制消费者享受
应有的权利。

调查显示，一半以上的经营者

办卡时存在发布虚假广告、夸大产
品或服务效果的行为，四成以上的
经营者不按承诺提供服务，向消费
者提供不符合国家卫生、生产标准
的产品或服务等行为也很常见。对
可能危及消费者人身安全的服务，
三成经营者未作真实说明和明确
警示。

青岛市消保委的工作人员表
示，由于涉及预付式消费的法律法
规还不健全，行政监管还存在一定
空白，导致了这一领域的问题频
发。

根 据 本 次 调 查 ，
76 . 34%的被调查者表示希
望有关部门能够出面，制定
符合买卖双方权益的合同
文本并加以推广，使消费者
告别只能单方接受“不平等
条约”的情况，对交易双方
的权利与义务进行平衡。根
据众多消费者的意愿，青岛
市消保委将以美容美发、健
身行业为试点，深入调研后
起草预付式消费示范合同
文本，并通过各媒体向社会
征集意见和建议，组织社会
各界专家、行政部门代表、
行业协会、经营者和消费者
代表召开专题研讨会，对合
同文本进行评审修订后推
广。

此外，消保委将围绕社
会普遍关注的预付式消费
的热点、难点问题以及消费
者投诉情况，对具有普遍
性、苗头性、倾向性的消费
问题及时发布消费警示、提
示，揭露不法经营行为，使
消费者避免落入消费陷阱。

▲市民手中有不
少预付费的卡片。

来，吃火锅吧！
18日，在劈柴院江宁会馆，一口

直径约 1 . 2米、高 1 . 5米的超大火锅
搬进江宁会馆。据介绍，今年劈柴院
的火锅节比去年提前近一个月，为
了聚拢人气，商家早早把一口超大
火锅搬了出来。

本报记者 杨宁 摄影报道
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